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EL AMOR QUE NOS REÚNE  
 

 

Mi27 
Celebración San Juan Apóstol 

 

 

 
 
 

Octava de Navidad 
 

HORARIOS OFICIOS 
CSB: 7:40 - 8:00 - 13:30 - 17:30 
CSL: 7:40 - 8:00 - 13:30 - 17:00 
CSA: 7:40 - 8:00 - 13:30 - 17:30 
SJ:    6:20 – 7:45 - 13:00 - 19:25 
CAPILLA VIRTUAL: 8:00 
 
 
  

 
 

Mi27 Jn 20, 2-8 

J28 Mt 2, 13-18 

V29 Lc 2, 22-35 

S30 Lc 2, 22. 36-40 
D31 Gn 15, 1-6; 17, 5; 21, 1-3 

Sal 104, 1-6. 8-9 
Heb 11, 8. 11-12. 17-19 
Lc 2, 22-40 

L1 Lc 2, 16-21 

M2 Mt 23, 8-12 

 
 

 

 
 

SAN JUAN, APÓSTOL 
27 de diciembre 

“Nadie tiene mayor amor que el 
que da la vida por sus amigos”  

(Jn 15, 13). 
 

  
Dios está contigo. Él sabe, y en ese saber, nos invita a vivir este tiempo de 

Navidad. Ésta, no la del año pasado, no la del próximo, hoy. 
 

  

 

 

  
“Y la Palabra se hizo carne y puso su Morada entre nosotros…” (Jn 1, 14a). Este es un misterio de amor  
tan grande, que lo celebramos en un día que dura ocho días: la Octava de Navidad, haciendo que el día 
del nacimiento de Jesucristo se prolongue durante ocho días hasta el primero de enero. Días para meditar 
y vivir el misterio; para celebrar las alegrías y gracias de la Encarnación del Hijo de Dios. 

Celebramos el nacimiento del Emmanuel en el tiempo y el espacio, Hoy, así con mayúscula el Hoy de la 
eternidad y del Reino Dios completa su plan de manifestación al Ser Humano con el nacimiento de Jesús 
de Nazaret, Su Hijo, Su Palabra, Su Amor. 

Con el nacimiento de Jesús tiene un momento culmen el proceso de nuestra Historia de Salvación, que 
se inicia cuando Dios pregunta a Adán después de su caída: “¿Adán, ¿dónde estás?” (Gn 3, 9). Ese momento 
da inicio a innumerables encuentros de Dios con sus hijos, que en el Antiguo Testamento son profecías, 
preparación, anticipo, signo de este Nacimiento y nos dejaron su enseñanza para reconocer este 
Encuentro que fue, es y será en el Hoy Eterno, en el Presente absoluto que es el Reino. Porque ya el tiempo 
está superado, vencido, transformado. 

Los anuncios del Nuevo Testamento son manifestación de ese mismo Encuentro. Es el mismo Cristo que 
nace en los corazones de los mártires y santos de nuestra era; que nace en nuestra Iglesia, en nuestro 
Movimiento, en nuestras familias, en nuestras amistades, en cada oración, cada liturgia, cada lectio y en 
cada encuentro que el Señor nos da con Él y con los hermanos que Él nos ha regalado. Desde este 
Nacimiento, Él está con nosotros cada día, todos los días hasta el final de los tiempos, está presente 
donde dos o tres se reúnen en Su Nombre. 

¿Dónde estás? Pregunta que ya no requiere respuesta, ya que está en ti, contigo, inseparable, sin árbol 
que nos separe. Es tiempo de contarnos unos a otros lo que se nos ha anunciado, a nuestros hermanos 
y hermanas en la fe. Corramos, como María donde Isabel y saltemos como Juan donde Jesús. Y en este 
tiempo de Navidad, corramos hacia la reconciliación, con tu Salvador, contigo mismo, con los demás. Que 
lo que Dios ha unido, no lo separemos los hombres y las mujeres. 

Es cierto, que se nos aparecen motivos para dudar, pensar que las cosas no están para eso. Pero, si vives 
este tiempo de Navidad, al ritmo de la Liturgia, verás que se nos invita a vivirla en todas esas situaciones. 
Encuéntrate con los Evangelios y las Fiestas de los santos que se nos proponen. ¿No ves en ellos tus 
precariedades, tus temores, tus muertes, tus martirios? ¿No ves tu santidad, tus manifestaciones, tus 
bendiciones, tus milagros, tu Fe? 

Dios está contigo. Él sabe, y en ese saber, nos invita a vivir este tiempo de Navidad. Ésta, no la del año 
pasado, no la del próximo, hoy. 

Por eso, el Hijo que se nos da hoy, nos reúne, nos encuentra como comunidad, como familia. Encontrarse 
es un don del Amor, es una oportunidad única, irrepetible. Los demás son el gran regalo para ti y tú eres 
el gran regalo para los otros,  para descubrir el don del otro, el amor que nos reúne, y que hoy podemos 
celebrar y renovar. 

 

 



 

 

  

 

    NOTICIAS MAM 
 
 

 
Beatificación cardenal Eduardo Pironio 
“TESTIGO DE ESPERANZA Y PACIENCIA EVANGÉLICA” 
Hace diez días, José Manuel Eguiguren, Luz Cosmelli, Jonathan Perry y Manuel José Echenique tuvieron la 
oportunidad de participar en las Eucaristías de Beatificación, el sábado 16, y de Acción de Gracias, el domingo 
17, ambas realizadas en la Basílica de Nuestra Señora de Luján, Patrona de Argentina, donde se encuentra la 
tumba del Cardenal.  

Jonathan Perry, oblato, nos cuenta: “Tuve el privilegio de asistir a la Beatificación del cardenal Eduardo Francisco 
Pironio. Fue una experiencia muy conmovedora, porque fue el cardenal Pironio quien, como presidente del 

Pontificio Consejo para los Laicos en Roma, realizó el discernimiento de nuestro carisma laico, eclesial y benedictino en los años 80’ y 90’, 
confirmándolo por medio de la Laudatio en 1993. Y ahora el Santo Padre le estaba proclamando Beato de la Iglesia Católica.  
¿Cómo conociste al cardenal Pironio? “Tuve el privilegio de conocer al Cardenal junto con José Manuel y la Luz en 1995, en una de las reuniones 
que el Movimiento tuvo con él en esos años. Fueron José Manuel y Manuel José quienes estuvieron en todos los demás encuentros: largas 
conversaciones en repetidas ocasiones en que el Cardenal fue conociendo la vida y espiritualidad del Movimiento en un gran ambiente de acogida. 
Lo que más impresionó del Cardenal en esos encuentros fue su sencillez, su acogida y su gran facilidad para llegar a los demás, tratando de 
relacionarse siempre de persona a persona. Y fue esta calidez humana, empatía con los demás y profunda vivencia de las Bienaventuranzas lo que 
más rescaté, mientras estuvimos allá, de los cuentos y anécdotas acerca del Cardenal y que oí en conversaciones con personas que lo conocieron”. 

¿Quién fue el cardenal Pironio? “El cardenal Pironio fue una de las grandes figuras de Iglesia de la segunda mitad del siglo XX: para Argentina, un 
pastor valiente y profético; para la Iglesia en América Latina, un dedicado Secretario y Presidente del CELAM en tiempos muy turbulentos y de 
mucho cambio; para el mundo de los religiosos y consagrados, un esmerado Prefecto de la Congregación para los Religiosos e Institutos Seculares; 
para los laicos un gran Presidente del Pontificio Consejo para los Laicos; y para los jóvenes una fuente de inspiración como impulsor de las Jornadas 
Mundiales de la Juventud. La Carta Apostólica del Papa declarándole Beato, y que se leyó en la Eucaristía de Beatificación, decía: “Después de 
haber recibido el parecer del Dicasterio de las Causas de los Santos, con Nuestra Autoridad Apostólica concedemos que el Venerable Siervo de 
Dios Eduardo Francisco Pironio, Cardenal de la Santa Iglesia Romana, humilde pastor según el espíritu del Concilio Vaticano II, testigo de esperanza 
y paciencia evangélica, infatigable defensor de la causa de los hermanos más pobres, de ahora en adelante sea llamado beato, y que sea celebrado 
cada año, en los lugares y según las reglas establecidas por el derecho, el 4 de febrero”. 

¿Qué momento fue el más significativo? “Uno de los momentos más significativos de nuestra participación en la Beatificación fue cuando nos 
encontramos con el cardenal Fernando Vérgez, quien fue el secretario personal del cardenal Pironio durante 23 años y a quien el papa Francisco 
envió para presidir las celebraciones. José Manuel y Manuel José habían conocido bien al cardenal Vérgez en los encuentros que tuvieron con el 
cardenal Pironio en Roma, y ahora nos saludó con mucho atención y cariño cuando nos vio. Me impresionó especialmente el sentido intercambio 
de palabras y afecto que tuvo José Manuel con el cardenal Vérgez.”  

“Mientras estuvimos en Argentina pudimos también visitar a los monasterios benedictinos de San Benito de Luján y de Santa Escolástica de 
Buenos Aires, donde fuimos recibidos con gran acogida por los superiores, monjes y monjas de ambas comunidades”. 
 
 

Misa de Navidad 
“¡HOY NOS HA NACIDO UN SALVADOR, EL MESÍAS, EL SEÑOR!” (Lc 2, 11) 
El domingo 24, a las 19:30, se celebró la tradicional misa de Navidad del Movimiento, en el patio del Colegio 
San Benito, presidida por el padre Rodrigo Aguirre ocd. Se congregaron muchas familias esperando el 
nacimiento “del Mesías, el Señor”. El coro de jóvenes , la liturgia, las lecturas, y el solemne Anuncio o Calenda, 
con su compendio de la historia de la humanidad que espera la salvación realizada en Cristo, llenaron de 
alegría y esperanza  la celebración. Ver fotos. 

 
 
 
 
 
 
 

https://manquehue.org/noticias/misa-de-navidad-3/
https://zoom.us/j/2985679684?pwd=R3RFUXA5YjJLQ0RrOStPakoyMGFZdz09
https://manquehue.org/destacado/lectio-de-la-semana-2/


MISIONES DE VERANO 
 

Portsmouth Abbey School 
ANUNCIANDO EL PASO DE DIOS 
Como se viene realizando hace algunos años, el 26 de diciembre parte a Portsmouth un grupo compuesto 
por Vicente Garnham (A20), Nicolás Matamala (A20), Matías Grand (B22) y Martín Rosselot (B18). Martín 
nos cuenta: “Estaremos durante dos meses en los que viviremos una experiencia de fuerte vida 
comunitaria y formación, anunciando el paso de Dios en nuestra experiencia de lectio y tutoría. Para esto 
hemos tenido tres jornadas de formación y un retiro en Leyda, en el que pudimos hacer trabajos 
comunitarios y compartir con algunos oblatos que nos pudieron dar consejo”. 

 
 
Misiones Chelenko 
“ALLÍ ESTOY EN MEDIO DE ELLOS” (Mt 18, 20) 
Bajo la guía de esta lectura, nuevamente, la segunda quincena de enero partirá un grupo de 28 jóvenes, 
en dos comunidades, a una misión del Movimiento que busca apoyar el desarrollo de las comunidades 
cristianas locales de la patagonia chilena. Consuelo Ingunza (A15) nos cuenta: 

¿Desde cuándo se realizan las misiones Chelenko? “Desde el año 2009, grupos de jóvenes del 
Movimiento hemos estado yendo en misión a pueblos de la región de Aysén, junto con la Comunidad de 

San José: Puerto Guadal y Mallín Grande”. 
¿Qué harán en esos días? “Durante estos días tendremos una experiencia de vida comunitaria benedictina, en la que buscamos 
encontrarnos con Cristo y desarrollar la amistad espiritual. Al mismo tiempo vamos a encontrarnos con las comunidades locales, vecinos 
y amigos de San José, compartir unos con otros la experiencia del amor de Dios, anunciarnos mutuamente y ser Iglesia, conscientes de 
que tanto los que viven allá como nosotros saldremos renovados de este encuentro”. 

¿Cómo se realizan? “En estas dos semanas vamos a estar visitando casa a casa en los pueblos y campos, visitando a los enfermos, 
apoyando las celebraciones litúrgicas, abriendo espacios de encuentro y oración con las comunidades locales, compartiendo la lectio, 
haciendo talleres con los niños, ayudando a las comunidades en trabajos manuales y haciendo un programa de radio”. 

 

 
 
 
 
 
 

LINKS DE INTERÉS 
 

 

 

 

 

 

 

  

 
 
 

“No descuides el carisma que hay en ti” (1Tm 4, 14a). 
 
 

Escríbenos a boletin@manquehue.org  
@movimientomanquehue 

  

 
 

mailto:boletin@manquehue.org
https://www.instagram.com/movimientomanquehue/
https://manquehue.org/rama-adultos/
https://www.instagram.com/sanjose_mallingrande/
https://www.instagram.com/jovenes_manquehue/
https://www.instagram.com/hospederia.franciscaromana/
http://link.mercadopago.cl/chelenko2024



